

war noch immer nichts zu sehen. Ich fürchtete, in der Dunkelheit die Spuren zu verlieren, hielt daher vor einer Insel an, schlug das eine
395 Ende des Lassos um einen Baumast, die Schlinge um den Hals des Tieres und warf mich dann ins Gras.

Rauchen konnte ich nicht mehr, schlafen ebensowenig. Kam auch zuweilen der Schlummer, so wurde er jedesmal durch krampfhaftes Auf- und Zusammenschrecken unterbrochen. — Es gibt nichts Qualvolleres,
400 als matt und schwach, von Hunger und Durst zerwühlt und zernagt, nach Schlaf zu ringen und doch nicht schlafen zu können! Zugleich spielten die ungeheuerlichsten Phantome in meine wirren Traumgedanken. Nimmer werde ich diese Nacht vergessen.

Kaum war die Morgendämmerung angebrochen, so raffte ich mich
405 wieder auf; aber es dauerte lange, ehe ich meinen Mustang gerüstet hatte. Der Sattel war mir so schwer geworden, daß ich ihn nur mit Mühe dem Tiere auf den Rücken hob; sonst warf ich ihn mit zwei Fingern auf, jetzt vermochte ich es kaum mit Anstrengung aller meiner Kräfte. Noch größere Mühe kostete es mir, den Gurt zu befestigen; doch gelang es endlich und
410 ich bestieg abermals mein Pferd, die Spur so rasch verfolgend, als es uns beiden nur möglich war. Der Mustang war von dem achtundvierzigstündigen Ritte gleich stark mitgenommen: ein Glück für mich, denn frisch und munter, hätte er mich bei dem ersten Seitensprunge abgeworfen. Schon jetzt vermochte ich mich kaum mehr im Sattel zu halten und hing
415 wie ein Automat von dem Rücken des Tieres herab, das weder um Sporen noch Zügel sich viel zu kümmern schien.

So mochte ich wieder eine oder zwei Stunden geritten sein, als ich plötzlich zu meinem größten Schrecken die drei Pferdespuren verschwunden sah. Ich schaute und starrte, mein Schrecken wurde zum Entsetzen;
420 aber sie waren und blieben verschwunden. Noch immer traute ich meinen Augen nicht. Ich schaute, prüfte nochmals, ritt zurück, wieder vorwärts, spähte auf allen Seiten, nahm alle Geisteskräfte im Blicke des Auges zusammen — aber sie waren verschwunden. Sie kamen bis auf den Punkt, wo ich hielt, hier aber hörten sie auf. Bis hieher waren die Reiter
425 gekommen und keinen Schritt weiter. Sie mußten hier gelagert haben, denn ich fand das Gras in einem Umkreise von fünfzig bis sechzig Fuß zertreten. Da plötzlich gewahre ich etwas Weißes im Grase. Ich steige ab, gehe darauf zu, hebe es auf. Gott im Himmel! es war das Papier, in das ich meine Virginia gewickelt, das ich die letzte Nacht weggeworfen!
430 Ich war auf derselben Stelle, wo ich übernachtet, war also meiner eigenen Spur nachgeritten, im Kreise herumgeritten!

Ich stand wie vernichtet. In dumpfer Verzweiflung sank ich neben meinem Mustang nieder, nichts wünschend, als so schnell wie möglich zu sterben.

435 Wie lange ich lag, weiß ich nicht. Lange mußte es gewesen sein; denn als ich mich endlich doch wieder aufraffte, war die Sonne tief am